

Medio	ESTRATEGIA.CL (STGO - CHILE)
Fecha	24/10/2016
Mención	Dios y Ganancias Excesivas. Mención a la UAH.



Twitter
ENRIQUE GOLDFARB

COLUMNAS

Dios y Ganancias Excesivas

Para que las ganancias de una industria se apeguen a lo justo, se hace regir la competencia, donde, si las utilidades van más arriba de lo normal, otros entrarán en la industria para disfrutar del banquete. Sin embargo, en el caso de las AFP no sólo no entraron más, sino que se fueron yendo del mercado, fusionándose o siendo compradas por otras.

jueves, 20 de octubre de 2016 19:17

Enrique Goldfarb
Economista

Para los que no se han dado cuenta, el PC está en una cruzada para cambiar fundamentalmente nuestra sociedad y nuestras costumbres y construir su paraíso socialista. Si se diera un solo hecho aislado, no me atrevería a afirmar tal cosa. Por ejemplo, si se tratara solamente de la petición de Camila Vallejos para suprimir la cita al Creador en la expresión "En nombre de Dios se abre la sesión", diría que es una payasada más de la que acostumbra ella y sus camaradas.

Otras coincidencias

Luis Messina –operador del PC- convocó a una segunda marcha "No AFP", y además llamó a los cotizantes a cambiarse de dos AFP que tienen controladores internacionales, y si fuera poco, a un paro nacional el próximo 3 de Noviembre.

Con las tácticas subversivas que los caracteriza, en la marcha bajo la lluvia del domingo pasado, un "galleta", o sea, un hombre funcional al mismo partido, lanzó una arenga contra el sistema de capitalización individual y a favor del sistema de reparto. Otro tanto hizo un panelista en un programa de TV. Ahí los agitadores hicieron gala de los términos técnicos distorsionados cuidadosamente por el departamento de estudios del PC.

Porque alabar un sistema de reparto, que no ha funcionado bien en ningún lugar del mundo, excepto en la Unión Soviética, solo puede reflejar ignorancia o intencionalidad mayúsculas. La capitalización individual el pilar solidario, se usa porque el sistema de reparto es expropiatorio, inequitativo y no sirve a los propósitos de crear un mercado de capitales amplio. Como en los países comunistas no hay propiedad privada y todo, junto con las pensiones, lo da el Estado, éstas resultan ser tan malas como el quebrado sistema económico que las produce.

Ganancias excesivas de las AFP

En la Universidad Alberto Hurtado, la misma donde estudiantes secuestraron al rector, se hizo un "estudio" denunciando las ganancias excesivas de las AFP. Según éste, el retorno del capital en la industria entre 2006 y 2015 fue de un 25%, en lugar del 5,5 % que los autores estiman como justificable. O sea, un señor o grupo de ellos, en una universidad levantisca, determinan qué es una ganancia excesiva.

Recordaremos que Salvador Allende expropió las mineras estadounidenses en el país sin pagar un peso, aduciendo que ya se habían cobrado en exceso por sus ganancias excesivas. Desde ese momento, Chile fue expulsado de la sociedad occidental y le fueron negados el acceso al crédito y la fe de los mercados. En un país apegado al derecho, nadie y menos el Estado, puede robar propiedad ajena. Para que las ganancias de una industria se apeguen a lo justo, se hace regir la competencia, donde, si las utilidades van más arriba de lo normal, otros entrarán en la industria para disfrutar del banquete. Sin embargo, no sólo no entraron más, sino que se fueron yendo del mercado, fusionándose o siendo compradas por otras. De otro lado, las relaciones precio/utilidad de aquellas que se transaban en bolsa eran absurdamente bajas, bordeando 5:1 cuando el mercado operaba en torno a 20:1. O sea, la rentabilidad de invertir en estas acciones era de 20% contra el 5% de otros papeles. Y sin embargo, los inversionistas no las compraban. ¿Por qué? Porque los inversionistas anticipaban el riesgo que un Luis Messina llegara y fuera parte de un proceso para quitarles la propiedad, lo que coincide con el llamado de este señor para que la gente abandone las AFP (hoy las internacionales).

Con todo, se adoptaron mecanismos para "forzar" la competencia entre las AFP, consistentes en licitar la entrada de nuevos afiliados por los siguientes dos años, lo que fue acompañado con una caída sustancial de la comisión. Sin embargo, los cotizantes conservaron su confianza en sus propias AFP, ya que no se produjo un éxodo de las antiguas a las AFP entrantes o ganadoras de la licitación. Como esto dura hasta ahora, y el sistema sigue sólido, estos llamados a cambiarse de AFP son un intento subversivo para perforar el sistema. Creo que va siendo hora que se detengan estos amotinamientos irresponsables, y si esto llegara a crecer, habría que proceder a congelar los movimientos entre AFP, porque las consecuencias de cambios masivos sin sentido serían irreparables.

Se persigue ir a una economía comunista

El ánimo festivo y familiar de estas marchas es engañoso. Se persigue cambiar el sistema de libre mercado por uno comunista. Las peticiones de los movimientos estudiantiles, que empezaron con las quejas por las deudas, para seguir con el fin del lucro y exigir gratuidad, no se quedaron ahí. Como por "la boca muere el pez", los manifestantes escupieron lo que les dictaba el PC: entre otras cosas, "exigieron" fin a la lógica del mercado y que los recursos naturales fueran a manos del Estado, o sea repetir el numerto de Allende, con las consecuencias por todos conocidas. Eso es comunismo. Y atentar contra las AFP es un paso crítico para llegar a eso.

Nunca es mucho insistir en el drama de una desaparición de estas instituciones: ¿De dónde obtendría la gente los créditos para comprar casa o en los malls sino hay un mercado de capitales que las AFP hacen posible? ¿Dónde trabajará la gente que hoy emplean las AFP y el comercio? ¿Y cuánto cree la gente que recibirá de pensión cuando sea el Estado el que decida de por sí y ante sí lo que darles, especialmente cuando no haya ricos a los que expropiar?

Nunca será mucho insistir en los destinos ruinosos y oprobiosos de los países comunistas como la Rusia soviética y Cuba, o semi comunistas como Venezuela, Nicaragua y la Argentina de Cristina. En ellos rige la tiranía más absoluta y la sujeción incondicional al gobierno. Además son países dirigidos por gente corrupta e inepta donde prima el atropello a la dignidad humana. Y sin excepción alguna, todos terminan en la ruina económica y moral, en destinos que pueden extenderse por largas décadas sino por más de medio siglo, como el caso de Cuba y la antigua Rusia soviética.

Necesitamos de toda la sabiduría y la fuerza para evitar el curso de estas acciones ominosas y contrarias a la voluntad de los chilenos, que están inquietos porque quieren tener más, y eso sólo se lo puede dar una economía de mercado con AFP incluidas.

La ayuda de Dios

Por algo Marx decía que la "religión era el opio del pueblo", pues veía en ella un enemigo formidable a la hora de convertir a los creyentes en comunistas devotos. Por la misma razón y por ningún motivo, republicano o tolerante o lo que fuera, Dios debe ser sacado de nuestros respetos, sobre todo en el Congreso, donde se deciden los destinos de la Nación. Los Messina han llegado demasiado lejos y se necesita la ayuda de todos, incluida por cierto la de Dios, para detenerlos.